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鎌倉市議会議員久坂くにえ                

www.kkusaka.net  

久坂
く さ か

くにえ通信 
 

昭和 48年 2月生まれ O型 聖心女子大学文学部英文学科卒業 教育こどもみらい委員会副委員長 

広報委員会所属 かがやく鎌倉を創る会所属 前関東若手市議会議員の会神奈川ブロック会長  

            

 

■地域コミュニティはあきらめない ～一般質問概要～ 

○無縁社会は過去のもの？ 

 以前よく聞かれた言葉ですが、今後高齢化の進展、非婚などによる

単身者世帯の激増が予想される中、ますます無縁社会到来の現実性が

高まっています。 

そして、3・11などの震災や、安全な地域づくりという観点からも、

改めて地域コミュニティの必要性が認識されている昨今です。 

実際の生活でも、ご近所同士が顔見知り、というゆるやかなコミュ

ニティは快適な生活の一要素ではないでしょうか。 

これまでも学校を核とした地域コミュニティづくりに向けた取組を

市に要望してきました。 

失われた、と表現される地域コミュニティの再構築には何をしたら

いいのでしょうか。 

○地域コミュニティ活性化の事業が今年度始まっています 

 現在大船地区で地域会議が試行されています。地域内で活動する自

治・町内会、ＰＴＡ、商工関係者などの団体さんが一堂に会して、地

域に存在する課題の抽出や、その課題に向けて活動をどのように行う

べきか議論を行っているのです。 

そしてこのモデルは今後全市的に実施される予定です。 

○事業の有効性を高めるために要望したこと 

 これまでも地域コミュニティの活性化については、ＩＴを利用した

モデル事業等が行われてきました。 

地域会議の動きを当該地域の住民みんなが共有できるしくみを、こ

うしたＩＴ事業を利用して構築する事を要望しました。 

 また、地域でそれぞれ活動している各団体さんに横串を通して、各

団体がそれぞれの活動を知りあうことで地域の活性化に繋げていただ

きたいと要望しました。 

○最後の市長答弁では・・・ 

 地域コミュニティの構築は一筋縄ではいかない地道で、かつ時間の

かかる作業です。しかしあらゆるシーンにおいて今後地域コミュニテ

ィの必要性は高まっています。市長からはあきらめずにやりぬく答弁

がありました。（本コラムのタイトルのゆえんです） 

  

 

より良き一年でありますように 
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 ■ 所属委員会・教育こどもみらい常任委員会では 

・大船中学校改築の設計業者の決定や、内容が報告されま

した。 

 採用されたのは、現在の自然環境を生かした森の学び

舎、スポーツ拠点にふさわしい施設配置、共生と自立の学

習・生活の環境の場、大中の歴史・記憶を継承するデザイ

ン、地域交流などの交流の場づくりなど５つのコンセプト

に沿った、自然・緑地、スポーツ、校庭、校舎、地域交流

の５つのコンセプトごとに区分けされた計画です。審査委

員からもまとまりのある計画として講評されていました。 

防災面、環境面などにも配慮され、期待の高まる内容で

す。近隣の方々の指摘する校庭の防砂等の対策を要望しま

した。 

・いじめの問題に関する児童生徒の実態把握等にかかる緊

急調査の結果について 

 いじめを（学校が）把握したときの保護者への連絡手段

や、配慮を要する児童生徒についての進級、進学時に際し

ての引き継ぎ方法などについて、小学校、中学校で対応に

ばらつきがある、と指摘しました。（例えば小学校では直

接面談せず、電話連絡が多い、また引き継ぎは書類ではな

く口頭の対応が多くなっている等） 

 小中学校一貫教育が進められる中、同方針をもって対応

することが望ましいと考えます。原因について調査を依頼

しました。 

  

 

           久坂くにえを応援してくださる方  

この通信の配布などお手伝いくださる方 

サポーターを随時募集しています。 

お気軽にご連絡ください！お待ちしています 

久坂くにえサポーターズクラブ  

〒247-0056 鎌倉市大船 2-10-25-302   

TEL/FAX 0467-47-1905 メール:mail@kkusaka.net  

HP：http://www.kkusaka.net 

ご自宅周りを５枚でも 10 枚でもポスティ

ングして下さる方を募集しています！ 

■かまくらミーティングを行います！ 

 12月定例会の一般質問の内容や、各議案に対する採決などについて報告いたします。また 

今皆さんが鎌倉市の問題だと考えている事項についてお話しいただき、ディスカッションをさ

せていただきます。お気軽にお越しください！ 

日時：平成 25年 1月 26日（土）10：30～  

場所：鎌倉市役所 議会棟応接室（守衛室からお入りください） 

＊予約等は不要です。お問い合わせは下記までお願いいたします＊ 

■政策法務研究会 

 鎌倉市議会初超党派の勉強

会・政策法務研究会で、昨年度

制定した「自転車の安全利用を

促進する条例」について他自治

体から視察をうけました。 

大分市、大和市、印西市等の

市議会が来鎌されています。 

政策法務研究会の組織づくり

の手法・運営方法について、ま

た自転車条例制定の効果等の質

問をいただきました。 

なお同研究会では今年度は世

界遺産登録のまちづくりをテー

マとしています。市内候補資産

の視察などの活動を行っていま

す。 

（下：視察受け入れ時の写真） 

 


